

## Mitgliederversammlung des „Freundeskreis Quellenhof e. V.“

Am 23. März fand die Mitgliederversammlung des „Freundeskreis Quellenhof e. V.“ statt. Nach der Begrüßung durch die 1. Vorsitzende Rita Raidt erfuhren die Mitglieder viele Einzelheiten über Projekte, die durch den Verein angestoßen oder durch die Mittel des Vereins im Neurologischen Rehabilitationszentrum Quellenhof ermöglicht wurden. Der Bogen reicht weit von der Anschaffung von Hilfsmitteln für Sehgeschädigte über die Finanzierung von elektrischen Rollstühlen, bis hin zur Unterstützung der Hippotherapie oder dem wöchentlich stattfindenden Singkreis. Das alles konnte geschehen, weil, nach dem Bericht des Schatzmeisters Bernd Czerny, der Verein auf soliden Finanzen steht. Das Spendenaufkommen war auch im vergangenen Jahr noch einmal angestiegen, was den Aktivitäten von Frau Raidt zuzuschreiben ist. Auf Antrag wurde der Vorstand nach seinem Tätigkeitsbericht einstimmig entlastet.

Ein weiterer Punkt auf der Tagesordnung waren die Neuwahlen des Vorstands. Ute Schmid, bisher 2. Vorsitzende, schied aus dem Vorstand aus. Der neue Vorstand bildet sich aus den Mitgliedern Rita Raidt (Vorsitzende), Klaus Gusowski (stellvertretender Vorsitzender), Michael Zeltwanger (Schriftführer), Bernd Czerny (Schatzmeister).

Großes Interesse fand der Ausblick in das Jahr 2014. Das Projekt der Physiotherapie mit einem „eTraining-Programm“ für MS-Patienten soll helfen, den regelmäßig im Rehabilitationsaufenthalt gewonnenen Zugewinn an Leistungsfähigkeit auch nach der Reha zu stabilisieren. In Zusammenarbeit mit dem Sportwissenschaftlichen Institut in Erlangen werden die teilnehmenden Patienten schon während ihres Rehabilitationsaufenthalts geschult, um dann mittels Internet-Coaching Übungsauswahlen angeboten zu bekommen, die sie zuhause selbstständig durchführen und ebenfalls via Internet nach Erlangen zurück melden. Je nach Veränderung des Leistungsstandes werden die Übungen angepasst. Die Studie „MS-intakt“ der Erlanger Wissenschaftler hat bereits nachgewiesen, dass die Patienten Zugewinne in Kraft und Ausdauer erlangen können. Der Freundeskreis wird durch eine Anschubfinanzierung mithelfen, dieses Projekt aus der Taufe zu heben.

Darüber hinaus ist der Freundeskreis weiterhin unterstützend für die Projekte „Patienten für Patienten“, „Sturzprophylaxe-Hilfsmittel“ und „Märchenstunden mit der Märchenerzählerin Angela Weber“ tätig.

Mit neu gewähltem Vorstand und interessanten Zielen geht der Verein Freundeskreis Quellenhof e. V. erwartungsvoll in das nächste Vereinsjahr.



Der neu gewählte Vorstand des „Freundeskreis Quellenhof e. V.“